
 

 

 

PV N° 2/2023-2024 
Réunion de Bureau du 05-09-2023 

 
 
Présents : CELLIER Jean (visio), CHAPELLON Marie-Pierre, CLUZEL Franck, LABARTHE Renaud, MULAS 
Janine, PERRIER Clément (visio) SCOMPARIN Joël, TAEYE Corinne (visio), VACHER Pierre, USCLADE Virginie. 
 
Excusée : LACQUIT Céline 
 
Invités : BEAUREGARD Joëlle (visio), CHASSARD Pierre-Yves, MORATA Greg 
 
Invité excusé : LEMAIRE Éric,  
 
Absent : SERRES Alain, 
 
La réunion a lieu en présentiel et en visio et débute à 19h00.  
 
 

1. Ouverture : Joël SCOMPARIN 
 
Joël Scomparin remercie toutes les personnes présentes et propose de débuter la réunion en suivant l’ordre du 
jour. Tristes nouvelles. Décès dans la famille Greg et de Marie-Pierre et des personnes suivantes : Guy Evrard – 
ancien président de la ligue du Lyonnais, Guy Glenat- secrétaire général de ligue d’Auvergne, Nicole Cretin – très 
investie dans le basket. La Ligue présente ses condoléances à toutes les familles de ces personnes.  
Joël Scomparin propose un tour de table pour avoir un retour sur ce qui va se faire sur la rentrée. 
 
La coupe territoriale est mise en ligne sur le nouveau site avec les formules.  Les nouvelles adresses sont 
également mises en place.  
 
 

2. Point financier : Jean Cellier 
 
Le cabinet du Commissaire au Compte a racheté le cabinet de l’expert-comptable. On se retrouve dans une 
situation d’incompatibilité car les deux ne peuvent pas se trouver dans la même structure. 
Il est proposé de se passer des services du cabinet comptable et ne pas chercher d’autre cabinet comptable. Marie 
et Virginie sont d’accord et feront la clôture des comptes et le bilan de fin de saison. Ce qui nous permettra d’avoir 
des échéances plus régulières car elles sont compétentes et il y aura plus de réactivité.  
 
Remarque de Pierre-Yves : 
Il faut remettre de la rigueur sur le fonctionnement. Il sera rappelé lors du prochain séminaire des salariés qui aura 
lieu le 15 septembre à Bron suivi d’un buffet convivial, les élus sont invités à y participer. 

 
Le séminaire des salariés aura lieu le 17 novembre (lieu à définir). La formule sera un peu modifiée suite aux 
retours de la saison dernière. Les élus arriveront le soir pour partager une soirée conviviale. Le lendemain aura 
lieu le comité directeur. La réunion de Zone aura lieu le 25 novembre. 
 
En ce qui concerne l’antenne de Clermont, les locaux ont été vendus. Le comité 63 devrait faire une proposition à 
la ligue pour un nouveau local. Joël Scomparin va contacter Gérald Nivelon, Président du cd63, pour en savoir un 
peu plus. 
 
Stats à date = +16% : 23 614 licenciés et aujourd’hui on est à 27 336 licenciés (+15% en filles et + 16% en garçons) 
 
 

3. Marie-Pierre Chapellon 
 
Marie-Pierre remercie les membres pour les messages de soutien  
Pas de retour sur le PSF. 



 

 

 

 
 
 
Pas de retour sur le questionnaire fait à l’assemblée générale. 
Le 11 septembre il y a aura une réunion de la commission sur le basket féminin. 
Réunion de la FFBB avec les clubs le 11 septembre.  
Réunion des référents mixité le 13 avec la FFBB 
Réunion du comité du CD03 le 15 septembre. 
 
Joël Scomparin fait une parenthèse sur le PSF. Il y a une baisse de 7 à 8 %. La Ligue a fait un dossier assez lourd. 
Il y a une perte de 20% par rapport à la saison passée. On est passé de 55 000 € à 45 000 €. La FFBB accorde à 
la ligue une subvention exceptionnelle supplémentaire de 1 500 €. 
 
 

4. Campus 2023 : Renaud LABARTHE 
 
Le campus 2023 a eu lieu à Brest du 24 au 27 août. 65 stagiaires sur 6 thématiques différentes. Un temps pour le 
travail de la commission fédérale, dirigeants et adhérents.  
 
Plusieurs élus fédéraux présents, avec échange d’information. 
La répartition des sujets est en cours entre les deux Jean-Pierre. Jean-Pierre Siutat (HN, Equipes de France, 3x3, 
...) et Jean-Pierre Hunckler (le reste, dont le développement et la formation). 
 
Un audit a été réalisé à la fédération sur 18 mois. 2 conclusions en résultent : 
➢  Il faut aider Alain Contensoux, avec 2 adjoints , 1 déjà recruté (Max Brésolin) et 1 autre à recruter. 
➢  Un service RH a été créé à part entière avec une nouvelle directrice (Océane Lonet) pour gérer 140 salariés et 
200 si on compte les CTS. 
Pour le pôle formation, Pierre-Olivier Croizat a pris la charge de ce pôle depuis le 1er juillet avec une nouvelle 
approche et pour objectif : 
➢  Coordonner les IRFBB – étoffer l’offre de formation – développer le CFA fédéral 
➢Au niveau RH, en plus des personnes intervenantes, on retrouve un service en lien avec le e-learning pour se 
tourner vers une autre solution, pour 2024-2025, par le biais d’un logiciel beaucoup plus cher que l’actuel. Une chef 
de projet et 4 chargés de mission vont s’en occuper.  
 
Echanges avec JP Hunckler qui a indiqué que la formation est une priorité pour la FFBB. Il devrait revenir vers les 
ligues pour la formation Basket santé. Il a également évoqué l’IFRABB qui a un temps d’avance 
 
Le CFGA (Certificat de formation et de gestion associative) revient à l’ordre du jour. L’agrément est à récupérer par 
la fédération. Il faut relancer pour que la FFBB récupère l’agrément. 
 
Le carrefour d’échange aura lieu le 18 janvier EN VISIO. Le thème sera la formation. Cela permettra à l’IFRABB 
de communiquer de façon plus large auprès des comités et de faire remonter les actions de ces derniers. 
 
Formation des Dirigeants ARA :  
La formation doit intégrer l’IFRABB. Créer l’offre officielle et potentiellement prévoir des événements. 
Privilégier les échanges et les remontées des clubs. Privilégier la proximité. Intégrer dès que possible la formation 
CFGA 
 
La ligue est attendue aux automnales et printanières pour rendre les statistiques par rapport à nos actions. Les 
dates sont officielles : 1er weekend des vacances de février et un des weekends de mars. 
 
Informatique Ligue : 
 
Il serait raisonnable que le contrat au niveau du matériel soit synchronisé avec le nouveau mandat en 2024. Le 
projet assez conséquent au niveau financier devrait être à l’ordre du jour pour la prochaine mandature. 
 
L’inventaire devrait être fait rapidement pour recenser les besoins en informatique. 
 
Question : 
 
Franck Cluzel : quel est l’objectif de se séparer du logiciel Sporteef ? 
Greg Morata : il a été mis en place car il n’est pas cher. Accessibilité et stockage ne correspondent plus aux besoins 
actuels par rapport à la qualité prix. 
 
 
 



 

 

 

5. Séminaire de rentrée des Pôles : Pierre Vacher et Greg Morata 
 
Nous avons accueilli les 72 polistes lundi et mardi de la semaine dernière au CREPS de vichy. De belles 
installations et de l’espace. Il y avait l’ensemble des staffs.  
 
 
Objectif : cohésion, prises de photos et tests de profilage 
Atelier table ronde avec 6 thématiques traitées : Les différences, les valeurs, les attitudes, l’hygiène de vie. Les 
jeunes ont été motivés et ont participé de belles manières, un document a été créé. 
 
Le staff a pu profiter du match Vichy contre St Vallier. 
Le mercredi jeudi avait lieu un séminaire de travail avec l’ensemble des collègues. Le programme a été construit 
de manière collégiale. Cette proposition a été appréciée par tout le monde. On a écrit un document de qualité avec 
le calendrier de l’année, la composition des staffs pour les différentes compositions du PPF sur les 2 prochaines 
saisons. 
Le séminaire des entraineurs U15 élite aura lieu dimanche. 
L’ETR avec les comités aura lieu à Bron vendredi. 
 
Objectif principal : uniformisation des contenus dans les pôles au niveau des documents et des présentations. 
Moment très productif avec une très bonne ambiance.  
 
Demande : Finaliser la liste des entrants aux pôles pour la saison prochaine plus tôt. Prévoir un bureau en fonction. 
 
Pierre Vacher : tous les tests ont été faits par des personnes externes aux Pôles. Les retours ont été très positifs. 
Il sera bien d’arriver à être globalement uniforme au niveau des documents. 
Aujourd’hui le pôle de Vichy est doté d’un confort très appréciable tant au niveau de l’hébergement, repas que des 
équipements. 
 
Une réunion a eu lieu jeudi à Tarare pour la remise des équipements.  
 

6. Les officiels : Franck Cluzel 
 
Pour les arbitres, les stages se déroulent ce weekend sur trois sites : VICHY (samedi et dimanche), VOIRON 
(dimanche), CHAZAY D’AZERGNE (samedi). Merci au club de Chazay. 
 
Problème avec le médical. 
Pour les moins de 25 ans, il n’y a pas de besoin de dossier médical à partir du moment où ils ont une licence joueur. 
Le contrôle est un peu fastidieux. 
Ceux qui ont plus de 25 ans et qui viennent d’arriver sans dossier médical ne peuvent pas, normalement, participer 
aux épreuves physiques. 
 
Organisation des phases de recyclage pour les OTM : Virginie Usclade 
Ils ont lieu aussi les 9 et 10 septembre sur trois sites : TSF à Voiron (samedi et dimanche), la Hoops Factory à 
Clermont Ferrand (dimanche) et à Bron (samedi et dimanche) 
 
Des cadres sont prévus. Quelques personnes couvriront le tournoi de Villeret. 
Pour le tournoi à Bron les 9 et 10 septembre, 3 matchs sont couverts sur 4. 
 
Une dotation est prévue pour les stagiaires mais elle sera plus légère que la saison passée.  
 
Un QCM en ligne est prévu jeudi soir. 
 
Un problème a été rencontré cet été pour désigner les officiels sur certains matchs amicaux. 
 
 

7. Corinne Taeye 
 

Une Visio est programmée avec la FFBB le 18 septembre sur la coupe de France d’entreprise.  
Une visio est prévue la semaine prochaine avec la commission 3x3 pour caler le calendrier sur les différents 
événements ligue pour la saison 23/24.. 
 
 

8. Divers 
 
Virginie Usclade : une demande de dotation pour avoir un polo à la place des manches longues surtout quand c’est 
la canicule. Pour la formation sur l’harmonisation il y a 18 candidats pour la saison prochaine. 



 

 

 

La réunion du 23, on compte 13 présents et 6 absents 
 
Pierre-Yves Chassard : demain on fait une formation en lien avec Denis Jouenne, des coordonnateurs des groupes 
d’arbitres pour les intégrer dans le processus Qualiopi et IFRABB 

- IFRABB : une rentrée plutôt sereine : remontée des coordonnateurs ; on dépasse les 200 apprentis au total 
(plus de 150 clubs) 

- Promotions BP : effectif plus conséquent ce qui va augmenter le seuil de rentabilité 
- Bonne nouvelle : Le niveau de prise en charge par l’AFDAS a augmenté 
- Alerte : commission des compétitions  

➢ Organisation 
➢ Taches afférentes 
➢ Quelques vérificateurs arrêtent  

Une réunion aura lieu la semaine prochaine avec Céline Lacquit pour essayer de trouver des solutions et que le 
fonctionnement de la commission des compétitions soit fluide. 

-      Projet 3x3 féminin : on n’a toujours pas de convention cadrée avec la FFBB mais la commission avance et 
prévoit une réunion la semaine prochaine avec le Conseil départemental de Haute Loire, la Communauté de 
commune, des techniciens et la commune de Monistrol. Il y a de fortes chances pour que ces collectivités 
financent un tournoi international les 25 et 26 novembre où on aurait nos équipes pros en gestion.   
- Notre partenaire équipementier s’associerait au projet 3x3 et doterait en textile l’équipe 3x3. 

 
Corinne Taeye : Demande de la CFO par rapport au stage statisticien pour les JO. Quels sont les tournois dans 
notre secteur qui pourraient être proposés. Ces tournois pourraient servir de support pour terminer les évaluations 
des statisticiens encore en lice pour les JO. 
 
Joël Scomparin : retour sur le projet immobilier avec la Hoops Factory et le comité du Rhône qui s’associeraient 
avec nous. Les démarches ont un peu avancé. Un mandat a été soumis sans engagement financier par Monsieur 
Patrick Bouchet. 
Joël Scomparin soumet au vote de travailler avec Monsieur Patrick Bouchet sur le projet sans exclusivité. 
Mis au vote : adopté à l’unanimité. 
 
Plus rien n’étant à l’ordre du jour, la réunion se termine à 21h30. 

 
La Secrétaire Générale Le Président 
Janine MULAS Joël SCOMPARIN 

                                                                 .  


